
6. Sitzung des Nachhaltigkeitsbeirats der Stadt Hilpoltstein 
Mittwoch, 20. Juli 2022, 19:00 Uhr 

Residenz Hilpoltstein 
  
Tagesordnung 
Top 1: Bericht von der Vorstellung unseres Konzepts im Stadtrat am 22.06.22 
Top 2: Vorstellung der Ideen der beiden Arbeitsgruppen zum Thema Wärmeenergie 
Top 3: Diskussion und Festlegung auf das weitere Vorgehen mit Aufgabenverteilung 
  
Teilnehmende 
Albrecht, Karolina (Stadtverwaltung) 
Lehner, Frank (Sitzungsleitung) 
Mahl, Ute 
Raithel, Christoph (Protokoll) 
Rouge, Alexander 
Sothmann, Ute 
von Lindeiner, Martina 
Waldmüller, Hedwig 
Wittmann, Barbara 
  
zu Top 1: 
Richard Hofbeck hat die Vorstellung im Stadtrat übernommen, siehe Anlage, die Inhalte 
wurden durch die Mitglieder des Stadtrats zur Kenntnis genommen und gebilligt. 
Alexander Rouge weist nochmals auf das Kompetenzzentrum kommunale Wärmewende hin: 
https://www.dena.de/themen-projekte/projekte/energiesysteme/kompetenzzentrum-
kommunale-waermewende/ > wurde auch in Präsentation gezeigt. 
  
zu Top 2: 
AG 1 - Wärmeenergie 
Karolina Albrecht erläutert, dass Wärmekataster in Erstellung ist - Verteilung der erhobenen 
Daten von Einzelobjekten datenschutzrechtlich schwierig, in aggregierter Form wohl 
möglich. 
Frank Lehner erläutert in diesem Zusammenhang die Überlegungen der AG 1: 

• Pilotprojekt: Hausbesitzer sollen unter Verwendung eines Fragebogens und 
Leitfadens direkt angesprochen werden 

• ggf. Infotermin(e) direkt in den Quartieren, z.B. mit ENA (Dieter Tausch ist auf 
Anfrage zur Mitarbeit bereit) 

• Vorzeigehaus soll gesucht werden und als Best-Practice benannt werden und 
besuchbar sein (evtl. ein bei der Grünen Hausnummer prämiertes Anwesen) 

  
Information von Frank Lehner (aus Mail): Telefonat mit Dieter Tausch von der ENA 
1. Er hält unsere Idee, Bürger anzusprechen für sehr gut, so kann eine eventuelle 
Schwellenangst überwunden werden (In Hip fallen immer wieder Sprech-stunden aufgrund 
mangelnder Teilnahme aus). 
2. Zukünftige Probleme: 
- Lange Zeitdauer von Beratung bis Einbau wegen Material- und 
  Handwerkerknappheit. 
- Verteuerung der Baupreise 



- Probleme der Netzstabilität wegen fehlender Infrastruktur, Pluspunkt für 
  Speicher 
3. Da sich die gesetzlichen Grundlagen häufig ändern sind aktuelle Zahlen für einen Flyer 
nicht geeignet, auf Web-Seite ok, wenn sie immer aktualisiert wird. 
4. Grundsätzlich ist Dieter Tausch bereit bei Leitfaden, Fragebogen und Flyer mitzuarbeiten. 
Nach der nächsten Beiratssitzung ansprechen. 
  
Telefonat von Felicia Laue mit Frau Burkhardt von der Fachstelle für nachhaltiges Bauen und 
Sanieren in Neumarkt: siehe Mail von Felicia Laue vom 26.7.22 
  
AG 2 - Öffentlichkeitsarbeit, kleine Maßnahmen 
siehe Anmerkungen/Korrekturen im Dokument 
Fokus auf kleinere Maßnahmen 
größere Maßnahmen sollen extra zusammengestellt werden -> Hinweis im Flyer auf extra 
Informationen (Sanierung, Neubau, Förderung) 
Soll Symbolfigur (z.B. Brunnenmännle - Uli Planer würde illustrieren) integriert werden? 
Karolina Albrecht klärt Nutzungsrechte und Umsetzung. 
  
Flyer sollen zielgerichtet und nicht flächendeckend verteilt werden. Informationen sollen 
zusätzlich über Tagespresse und Burgblatt gestreut werden und Social Media soll genutzt 
werden. Der Flyer soll digital auf der Webseite abrufbar sein. 
  
Karolina Albrecht klärt Konditionen für eine flächendeckende Verteilung. 
  
AG 2 (Hedwig Waldmüller nimmt Kontakt mit Dieter Tausch auf, um um Korrektur des 
Flyerentwurfs zu bitten. 
  
Zu TOP 3: 
Nächste Schritte 
Stadt als Vorbild 
Erhebung Heizquellen/-verbräuche städtische Liegenschaften mit Ife läuft (Karolina Albrecht 
informiert den Beirat, wenn Ergebnisse vorliegen) 
  
Grüne Hausnummer 
Aktuell liegen sieben Bewerbungen für Grüne Hausnummer vor. Übergang unklar, Klärung, 
wer Jury einberuft. Frank Lehner hat BGM Mahl angesprochen. Nach dem Burgfest ist ein 
Termin mit Bürgermeister Mahl, Frau Sattler von der Verwaltung, sowie Felicia Laue und 
Frank Lehner geplant, um sich über grundlegende Fragen bzgl. der Grünen Hausnummer zu 
verständigen. 
  
Linksammlung auf Webseite Nachhaltigkeitsbeirat 
Auf die Seite des Beirats sollen interessante Links gesammelt werden, z.B. 
www.energiewechsel.de 
  
Termine 
Umfrage Gesamtgruppe: 
https://nuudel.digitalcourage.de/h9TBumI7tuyHC32d 
Umfrage Gruppe1: 



https://nuudel.digitalcourage.de/XDCfbrHh3hfPfh7W 
Noch ein allgemeiner Hinweis für alle: 
Um gemeinsame Inhalte zu erarbeiten, bietet sich zumpad an: 
https://zumpad.zum.de/ 
Alle können gleichzeitig daran arbeiten. 
Alexander Rouge gibt gerne Erklärungen oder eine Einführung. 
 
 
fdP, Christoph Raithel, 10.08.2022 


